

Penyuluhan Penggunaan Sosial Media Yang Sehat dan Aman Terhadap Siswa SD Negeri Pamulang Timur 01

**Rahma Ashara¹, Abdul Wahab², Anton Siregar³, Julian Andini⁴, Muhammad Fajri⁵,
Muhammad Faisal Irgi Maulana⁶, M. Samsul Aripin⁷, Putri Ananda Sari⁸,
Alvino Octaviano, S.T, M.Kom⁹**

¹⁻⁹Universitas Pamulang; Jl. Raya Puspitek No. 46 buaran, serpong, Kota Tangerang Selatan.
Provinsi Banten 15310. (021) 741-2566 atau 7470 9855

¹⁻⁹Jurusan Teknik Informatika, Fakultas Teknik, Universitas Pamulang

e-mail: ¹aw8444120@gmail.com, ²antonsiregar0707@gmail.com, ³julianandini07@gmail.com,
⁴muhammadfajri.fj@gmail.com, ⁵irgi7610@gmail.com, ⁶m.syamsullaripin@gmail.com,
⁷putriannnd06@gmail.com, ⁸rahmasharaa@gmail.com, ⁹alvinounpam@gmail.com

Abstrak

Berdasarkan hasil survey yang dilakukan, jumlah pengguna internet Indonesia didominasi oleh generasi muda berusia 15-30 tahun yang disebut "netizen". Mereka berkomunikasi di dunia maya sama seperti mereka berkomunikasi di dunia nyata. Demikian juga informasi yang didapatkan semakin terbuka baik konten positif maupun negatif. Pengaruh konten negatif sudah sering diberitakan di berbagai media berupa pemuatan gambar porno, perjudian, penipuan, pelecehan, pencemaran nama baik, dan berita bohong. Selain itu penggunaan jejaring sosial juga memiliki dampak negatif, salah satunya adalah cyber bullying yang biasanya menimpa anak-anak dan sesama remaja. Bahkan kejahatan dunia maya yang dikenal sebagai cyber crime sudah sampai pada peretasan situs-situs penting dalam negeri. Untuk menghindari kejahatan di dunia maya, selalu ditekankan prinsip dasar yang harus diketahui dalam menggunakan internet. Prinsip dasar di dunia nyata berlaku pula di dunia maya. Penggunaan internet secara sehat dan aman perlu ditanamkan semenjak dini melalui pembelajaran etika berinternet secara sehat (cyber ethics). Hal ini perlu disampaikan untuk menghindari kebiasaan jelek di dunia nyata akan terbawa di dunia maya dan menimbulkan kembali efek negatif di dunia nyata.

Kata kunci: Media Sosial, Internet, Teknologi, Penyuluhan

I. PENDAHULUAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan suatu kegiatan yang bertujuan untuk membantu masyarakat yang berupa aktivitas tanpa mengharapkan imbalan dalam bentuk apapun. Secara umum kegiatan ini dirancang oleh berbagai universitas atau institut yang ada di Indonesia untuk memberikan kontribusi nyata bagi bangsa Indonesia, khususnya dalam mengembangkan kesejahteraan dan kemajuan bangsa Indonesia. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat merupakan salah satu bagian dari Universitas Pamulang. Seiring perkembangan era globalisasi dunia teknologi

juga berkembang dengan cepat dimana teknologi informasi telah menjadi kebutuhan utama semua kalangan. Dimana teknologi informasi membuat proses dan aktivitas menjadi lebih cepat, mudah dan efisien. Akibatnya, siswa/i harus dapat menguasai teknologi informasi agar dapat terus mengikuti perkembangan. SDN Pamulang Timur 01 merupakan SD yang didirikan di wilayah Kecamatan Pamulang Timur. Dengan niat memberikan kesempatan seluas-luasnya kepada masyarakat. Untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi (SLTP/Sederajat). Berdasarkan hasil survey yang dilakukan, jumlah pengguna internet Indonesia didominasi oleh generasi muda berusia 15-30 tahun yang di sebut "netizen".

Berdasarkan penjelasan diatas maka dari itu kami ingin mengadakan Penyuluhan di SDN Pamulang Timur 01 dengan tema **“Penggunaan Internet dan Sosial Media yang Sehat dan Aman Terhadap Siswa SDN Pamulang Timur 01”**.

Perkembangan zaman pada era teknologi sangatlah pesat. Seperti salah satunya adalah Internet dan Media Sosial, dimana yang memiliki dampak negatif dan positif. Di era modern ini, dimana jumlah populasi semakin meningkat diseluruh dunia, tingkat perkembangan teknologi, dalam hal ini media sosial pun juga semakin meningkat, tak terkecuali di negara Indonesia. Jenis media sosial yang dikenal oleh masyarakat sangat beragam. Menurut hasil riset oleh ‘We Are Social’ diantara banyaknya jenis Media Sosial tersebut, Media Sosial yang diminati orang Indonesia saat ini diantaranya Youtube, Facebook, Instagram, dan Twitter. Berdasarkan informasi yang dimuat dalam wartakota, Indonesia merupakan komunitas pengguna Instagram terbesar di Asia Pasifik dengan jumlah pengguna aktifnya mencapai 45 juta orang dari total pengguna global yang berjumlah 700 juta orang.

II. METODE PELAKSANAAN

Tahapan metode yang digunakan dalam pelaksanaan Penyuluhan Penggunaan Internet dan Sosial Media yang Sehat dan Aman Terhadap Siswa SDN Pamulang Timur 01” ini akan dilaksanakan di kelas VA SDN Pamulang Timur 01, Adapun dibawah ini merupakan serangkaian proses kegiatan yang dilaksanakan secara sistematis dan terencana yang meliputi tahapan sebagai berikut:

1. Perencanaan Kegiatan
2. Analisa Kebutuhan Mitra
3. Pembuatan proposal PKM dan Surat PKM
4. Persiapan Materi sebagai Bahan Ajar
5. Persiapan Kegiatan Edukasi Materi
6. Pelaksana Kegiatan
7. Pembuatan Laporan Akhir



Gambar 2. 1 Alur Pelaksanaan Kegiatan

Metode kegiatan pelaksanaan dan edukasi berupa penyampaian secara offline dan kemudian di berikan kesempatan kepada peserta untuk melakukan tanya jawab maupun maupun melakukan diskusi seputar materi yang di sampaikan. Adapun selama kegiatan edukasi berlangsung, panitia dan tim tutor bersinergi dengan tujuan:

1. Setiap peserta memahami materi yang disampaikan.
2. Memudahkan bagi setiap peserta yang mengikuti kegiatan dalam rencana implementasi pengetahuan yang mudah di dapatkan.
3. Diharapkan kedepannya peserta dapat menyebarluaskan informasi dan kegiatan.

Dalam penggunaan teknologi atau internet, di harapkan para peserta dapat menerapkan pengetahuan yang telah didapat.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Permasalahan yang diidentifikasi dimana SDN Pamulang Timur 01 ini lebih difokuskan pada pendidikan formal, maka dari itu, masih banyak siswa-siswi yang belum mengetahui penggunaan internet dan sosial media yang sehat dan aman. Kurangnya pengetahuan tentang penggunaan internet dan sosial media, dan juga kurangnya pengetahuan tentang etika bersosial media yang baik. Oleh karena itu dibutuhkan upaya sosialisasi untuk meningkatkan pengetahuan terkait pengertian, fungsi, dan cara menggunakan sosial media dan internet yang sehat dan aman sebagai media komunikasi, edukasi dan hiburan khususnya siswa-siswa SDN Pamulang Timur 01 yang mayoritas belum mengetahui bagaimana cara penggunaan sosial media dan internet yang sehat dan aman. Dengan adanya sosialisasi program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini diharapkan dapat membantu menambah wawasan pengetahuan siswa-siswi SDN Pamulang Timur 01 dalam menggunakan sosial media dan internet. Hal tersebut dapat dilihat dari dokumentasi di bawah ini.



Gambar 2. 2 Proses Pemaparan Materi



Gambar 2. 3 Pemberian Kenang-kenangan



Gambar 2. 4 Pemberian *doorprize*



Gambar 2. 5 Sesi Foto Bersama Peserta PKM



Gambar 2. 6 Foto Bersama Peserta PKM

IV. SIMPULAN

Kesimpulan yang dapat ditarik setelah pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh mahasiswa-mahasiswa Program Studi Teknik Informatika UNPAM. Berdasarkan hasil kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini. Siswa dan Siswi SDN Pamulang Timur 01 dapat memahami isi materi yang telah kami sampaikan. Kami sebagai mahasiswa/i sangat senang dapat melaksanakan kegiatan PKM di SDN Pamulang Timur 01, dan diharapkan para siswa dan siswi dapat mengoperasikan dan mengaplikasikan materi yang telah disampaikan dengan baik dan benar.

DAFTAR PUSTAKA

- Imansyah, F., Arsyad, I., Ratiandi, R., Marpaung, J., & Sirait, B. (2021). Penyuluhan dan Praktek Penggunaan Internet dan Media Sosial Sehat, Aman dan Positif Bagi Pelajar SMKN 1 di Kota Singkawang. *Jurnal Buletin Al-Ribaath*, 18(1), 67-74.
<http://openjournal.unmuhpnk.ac.id/index.php/AL-R/article/view/2310>
- Jayani, D. H. (2021). Pengguna Internet Siswa Sekolah Semakin Meningkat. *Katadata.Co.Id*.
<https://databoks.katadata.co.id/datapublish/2021/05/03/tren-siswa-sekolah-menggunakan-internet-semakin-meningkat>
- Kurniawan, R., Alhakim, A., Safero, B., Valeria, J., Angelina, S., Internasional Batam, U., Gajah Mada, J., -Sei Ladi, B., & Riau, K. (2021). Penggunaan Internet yang Sehat dan Aman di Kalangan Masyarakat dan Pelajar. *Jurnal ABDIMASA Pengabdian Masyarakat*, 4(2), 15-21.
- Mochamad, R. (2021). Literasi Internet Sehat Terhadap Siswa Sekolah Dasar Di Desa Tanjakan Banten. *Community Engagement & Emergence Journal*.
<https://journal.yrpiiku.com/index.php/ceej/article/view/151>
- Ubaidah, S.Pd., M. P. (2022). Mengapa siswa Sering Menggunakan Media Sosial, Mencari Informasi Umum di Internet, dan Mendengarkan Musik? *Binus University*.
<https://pgsd.binus.ac.id/2022/04/25/mengapa-siswa-sering-menggunakan-media-sosial-mencari-informasi-umum-di-internet-dan-mendengarkan-musik/>